
19/03/2025                                                                                                                                    A cura dell’istruttore Michele Leone 

 
NON C'È DUE SENZA TRE  

Il ritorno del Dott. Francesco Conforti in FIGB 
 

Recentemente nominato dal CONI 
come Vice Commissario della FIGB 
 

Comunicato della Giunta Nazionale CONI 

14-03-2025 
La Giunta ha deliberato il commissariamento della 
Federazione Italiana Bridge con Andrea Mancino 
(vice commissari Chiara Mirabella e Francesco 
Conforti) per un pronto ripristino delle cariche 
elettive. Tale deliberazione sarà oggetto di ratifica 
nel prossimo Consiglio Nazionale. 
 
 
 
Periodi 

1) - Segretario Generale, dal 20/07/2012  al 14/01/2016 – Presidente: Gianni Medugno 

2) - Contratto di consulenza, dal 30/04/2018 al 31/12/2018 - Presidente: F. Natoli Ferlazzo 

3) - Vice Commissario, dal marzo 2025 (TBD)  al …..  – Commissario Andrea Mancino 

 
 

 
 





Il Dott. Conforti, nella sua lettera di dimissioni del 21 febbraio 2016:  

 

 
 

 

LE DELIBERE DI QUESTO CONSIGLIO FEDERALE SONO STATE 
PUBBLICATE IL 4 MARZO 2016: dopo 82 giorni 

 

QUIZ 
Individuare la delibera che ha provocato le dimissioni di Conforti? 



 

 

  

FEDERAZIONE ITALIANA GIOCO BRIDGE 

Delibere del Consiglio Federale n.18 del 13/12/2015 

 
Delibera C.F. n.76/2015 Il Consiglio Federale esaminati i documenti relativi alla 2^ nota di 
variazione al bilancio d’esercizio 2015, con il parere favorevole del Collegio dei Revisori dei Conti,  
delibera l’approvazione della 2^ nota di variazione al Bilancio Preventivo 2015 che verrà inviata al 
Coni come previsto dalla normativa in vigore per le DSA. 
La delibera viene posta in votazione per alzata di mano ed approvata a maggioranza con 10 voti 
favorevoli e 1 astenuto (consigliere Dalpozzo). 
 
Delibera  C.F. n.77/2015 Il Consiglio Federale esaminati i documenti relativi al bilancio di 
previsione 2016, sentita la relazione del Presidente ed il parere favorevole del Collegio dei Revisori 
dei Conti, delibera di approvare il Bilancio Preventivo FIGB 2016 che sarà’ inviato al Coni secondo 
quanto previsto dalla vigente normativa in materia.  
La delibera viene posta in votazione per alzata di mano ed approvata a maggioranza con 10 voti 
favorevoli e 1 astenuto (consigliere Dal Pozzo). 
 
Delibera C.F. n. 78/2015 Il Consiglio Federale, preso atto della relazione del Presidente che ha 
recentemente incontrato l’Avv. Cagnes e l’avv. Duca per esaminare tutte le problematiche relative 
ai contratti 2016 alla luce della nuova normativa in materia, delibera di conciliare in sede sindacale 
la posizione di Carmela Franco e Francesca Canali per gli anni 2013-2014 e 2015 riconoscendo a 
ciascuno degli interessati un importo lordo pari a 500,00 Euro e autorizza altresì il Presidente 
Federale ovvero, in caso di suo impedimento nel giorno che sarà indicato dall'ente sindacale 
designato, il Vice Presidente federale avv. Mario D’Avossa, a sottoscrivere in nome e per conto 
della Federazione Italiana Gioco Bridge ad ogni effetto di legge l'atto di transazione ed il verbale di 
conciliazione in sede sindacale, avanti l'ente sindacale stesso.  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 79/2015 Dario Attanasio periodo del contratto 1 anno, prestazione sportiva, 
valore del contratto 12.000,00 euro in qualità di Commissario Tecnico Cadetti.  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 80/2015 Valerio Giubilo periodo del contratto 1 anno, prestazione sportiva, 
valore del contratto 12.000,00 euro in qualità di Commissario Tecnico Juniores.  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 81/2015 Emanuela Capriata periodo del contratto 1 anno, prestazione sportiva, 
valore del contratto 12.000,00 euro in qualità di Commissario Tecnico Girls Under 26.  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 



 

 

Delibera C.F. n. 82/2015 Giampaolo Rinaldi periodo del contratto 1 anno, prestazione sportiva, 
valore del contratto 22.000,00 euro in qualità di Commissario Tecnico Squadra Nazionale 
Femminile, Responsabile tecnico Club Rosa e attività del Settore Insegnamento. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 83/2015 Massimo Ortensi periodo del contratto 1 anno, prestazione sportiva, 
valore del contratto 21.000,00 euro in qualità di Supervisione Tecnica Campionati e Calendario, 
Formule.  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 84/2015  Maurizio Di Sacco periodo del contratto 1 anno, prestazione sportiva, 
valore del contratto 6.000,00 euro collaborazione tecnica alla rivista Bridge d’Italia on line (Esperto 
risponde, cartoline dall’estero, articoli tecnici ecc.ecc.). 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 85/2015 Enzo La Novara periodo del contratto 1 anno, collaborazione coordinata 
e continuativa, valore del contratto 15.000,00 euro  redazione BdI. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 86/2015 Francesca Canali periodo del contratto 1 anno, collaborazione 
coordinata e continuativa, valore del contratto 18.000,00 euro, rivista Bridge on line, responsabile 
bollettini campionati e collaborazione alle news federali.  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 87/2015 Carmela Franco periodo del contratto 1 anno, collaborazione coordinata 
e continuativa, valore del contratto 12,000,00 euro  per Layout e editing Bridge d’Italia e 
collaborazione con il settore IT.  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera  C.F.  n. 88/2015 Myrta Zucco periodo del contratto 1 anno, collaborazione coordinata e 
continuativa, valore del contratto 6,000,00 euro per collaborazione con il settore Gare della Figb. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata a maggioranza con 1 astenuto      
(Vice Presidente D’Avossa). 
 
Delibera  C.F.  n. 89/2015 Valentino Domini periodo del contratto 1 anno, prestazione sportiva, 
valore del contratto 6,000,00 euro per produzione, in collaborazione con la Commissione 
Insegnamento, di materiale tecnico,e slide didattiche per il settore Insegnamento.  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità 
 
Delibera  C.F.  n. 90/2015 Giovanni Bertotto periodo del contratto 1 anno, prestazione 
sportiva, valore del contratto 30.000,00 euro nell’ambito dell’attività’ del settore Scuola ed 
Insegnamento,  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità 
 
Delibera  C.F.  n. 91/2015 il Consiglio Federale su proposta del Presidente, in sostituzione del 
dimissionario dalla carica Rodolfo Cerreto, elegge Vice Presidente il consigliere Federigo Ferrari 
Castellani  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata a maggioranza 10 voti a favore 1 
voto astenuto (consigliere Ferrari) 
 
Delibera  C.F. n. 92/2015 Con riferimento alla delibera n.30/2014 il Consiglio Federale delibera di 
estendere la stessa anche ai contributi provenienti da Regioni, Provincia, Comuni, Coni 
regionali/provinciali ed Enti locali. I C.R./D.R. sono tenuti a dare tempestiva comunicazione alla 



 

 

Figb dell’assegnazione dei contributi stessi che resteranno comunque a disposizione nel budget 
del rispettivo C.R/D.R. per l’attività sul territorio. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità 
 
Delibera  C.F. n. 93/2015 il Consiglio Federale, preso atto della proposta, delibera il protocollo 
d’intesa con Comitato Italiano Paralimpico demandando al Presidente la relativa firma. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità 
 
Delibera C.F. n. 94/2015 il Consiglio Federale, su proposta del Presidente, esaminata l’offerta  
presentata dalla Assicurazione Reale Mutua delibera “Assicurazione della Responsabilità degli 
Amministratori e di altri esponenti aziendali” con un premio annuale fino all’importo massimo di   
1600,00 euro. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità 
 
Delibera  C.F. n. 95/2015 in attuazione della delibera 64/2015, il Consiglio Federale proroga per il 
2016 le polizze assicurative in essere (RC Tesserati, RC Sedi, RC Eventi, Infortuni Tesserati, 
Furto, Incendio, ecc. ecc.) con la Reale Mutua Assicurazioni alle stesse condizioni, se non 
migliorative, del 2015 fino all’importo massimo di 36.000,00 euro 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità 
 
Delibera C.F. n. 96/2015 in attuazione della delibera 64/2015 il Consiglio Federale, in 
considerazione dell’approssimarsi della scadenza dell’accordo con la Tipografia Tap Grafiche 
relativo ai 4 numeri del 2015, delibera il prolungamento per i quattro numeri del 2016 della Rivista 
Federale con la Ditta stessa alle stesse condizioni, se non migliorative, del 2015 fino all’importo 
massimo di 40.000 euro.  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera  C.F. n. 97/2015 Il Consiglio Federale al fine di consentire di poter dare a tutti coloro che 
già’ da ora richiedono le informazioni necessarie ai costi relativi alla Pubblicità’ sulla rivista Bridge 
d’Italia e sul sito web federale del prossimo anno, valutata la situazione relativa al 2015, delibera  
di confermare per il 2016 le stesse tariffe in vigore per il 2015 demandando al Segretario Generale 
di provvedere a darne comunicazione tramite una apposita circolare.  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera  C.F. n. 98/2015 A seguito delle dimissioni presentate verbalmente in occasione della 
riunione stessa dal Presidente Federale da componente del Comitato delle credenziali alle quali si 
sono aggiunte quelle del Segretario Generale, il Consiglio Federale nel prendere atto delle 
dimissioni stesse ha deliberato la nuova composizione del Comitato stesso cosi formato: Vice 
Presidente Federigo Ferrari Castellani e consiglieri Francesco Ferlazzo e Rodolfo Cerreto. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera  C.F. n. 99/2015 Il Presidente fa presente di aver più volte incontrato il Presidente della 
Ebl per la definizione di alcune clausole relative allo svolgimento degli 8th European Open Bridge 
Championships che avranno luogo a Montecatini Terme dal 10 al 24 giugno 2017. A seguito di ciò 
si e’ addivenuti alla stesura del relativo contratto fra EBL e FIGB che il Consiglio Federale delibera,  
autorizzando il Presidente alla relativa firma.   
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 100/2015 il Presidente fa’ presente che a seguito di numerosi incontri effettuati 
con gli amministratori del Comune di Montecatini e degli Enti locali, e’ stato definito un ipotesi di 



 

 

accordo per l’Organizzazione dal 22 settembre al 3 ottobre 2016 del Festival 2016 presente nel 
calendario ufficiale della Figb con un contributo a favore della Figb di 45.000,00 euro oltre alla 
fornitura di servizi e di sistemazione logistica per lo staff federale, il Consiglio Federale delibera 
tale accordo e da mandato al Presidente, una volta definiti i relativi aspetti contrattuali, di firmare 
l’accordo stesso. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera  C.F.  n. 101/2015 Esaminata la proposta, il Consiglio Federale delibera l’assegnazione 
ai rispettivi Comitati/Delegati Regionali dei contributi ordinari fino all’importo massimo complessivo 
di 268.000,00 euro, specificando che tali contributi dovranno essere destinati, per almeno il 20%, 
da ciascun CR/DR per l’attività’ di Promozione e Propaganda in Regione.  Delibera inoltre che 
l’attività di formazione e aggiornamento sia del settore insegnamento che del settore arbitrale 
organizzata a livello Regionale sia amministrata (sia per i ricavi che entreranno nel bilancio 
federale alla specifica voce delle attività strutture Territoriali che per i costi) dai rispettivi C.R/D.R. 
nell’ambito delle rispettive normative, fissando in 50,00 euro le quote per l’aggiornamento, in 70 
euro la quota per la formazione ed in 30,00 euro la tassa di esame. Sull’attività delle strutture 
Regionali il Consiglio Federale inoltre delega il Segretario Generale ad effettuare le relative 
necessarie comunicazioni e prendere tutte le decisioni relativa necessarie alla normale gestione 
delle attività dei C.R/D.R. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 
Delibera  C.F.  n. 102/2015 Alla luce dei positivi risultati ottenuti nel 2015, al fine di consentire per 
il 2016 lo svolgimento dei corsi di bridge presso  le Università, i Licei Sportivi e gli Istituti scolastici 
in genere, delibera di corrispondere alle persone incaricate un compenso orario di 30,00 euro. Alla 
luce di quanto sopra ed in considerazione che i moduli delle Scuole e dei Licei  saranno 
orientativamente di 12 ore  per classe (stima per modulo 400,00 euro) e quello nelle Università 
orientativamente di 30-35 ore (stima per modulo di 1000,00 euro) delibera per tale attività l’importo 
di 20.000,00 riservandosi, alla luce delle richieste, di tornare in uno dei prossimi C.F. su tale vitale 
argomento 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 

 
Delibera C.F. n. 103/2015 Per l’organizzazione, nell’ambito del programma di attività nazionale 
giovanile  per il 2016, di uno stage a Roma presso il Bridge Eur S.S.D. dal 3 al 6 gennaio 2016, il 
Consiglio Federale delibera la relativa spesa  fino all’importo massimo di 5.000,00 euro. 
La delibera viene posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 104/2015 Il Consiglio Federale per l’organizzazione del tradizionale stage 
arbitrale che avrà luogo a Salsomaggiore nel mese di gennaio p.v. delibera una spesa fino 
all’importo massimo di  4.000,00 euro.  
La delibera viene posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità. 
 

Delibera C.F. n. 105/2015 in attuazione della delibera 64/2015 il Consiglio Federale delibera il 
rinnovo del contratto per il 2016 con la Ditta Sweet & Clean delle pulizie Ordinarie per la sede della 
Figb al 2^ piano e per le due stanze e relativi servizi del C.R. Lombardia al 1^ piano, oltre alla 
pulizia degli spazi comuni, della rotazione dei sacchi e delle pulizie dei box e della rampa accesso 
al garage, fino all’importo massimo annuo di 16.000,00 + Iva euro. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità.  
 
Delibera C.F. n. 106/2015 Il Consiglio Federale al fine di consentire l’utilizzo del  programma di 
contabilità a partire dal 1 Gennaio 2016, con la Soc. Gesinf rinnova il relativo contratto per 
l’assistenza/manutenzione fino all’importo massimo di euro 6.500,00+iva per 
l’assistenza/manutenzione e di 3.100,00+Iva per il servizio di noleggio di un server dedicato per 
l’anno 2016.   



 

 

La delibera viene posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità.  
 

Delibera C.F. n. 107/2015 in attuazione della delibera 64/2015, viste la necessità di avvalersi della 
consulenza e assistenza legale nelle attività ordinarie della Figb, delibera di rinnovare per l’anno 
2016, il contratto, nella forma già in vigore, con l’avv. Raoul Duca per un valore di 18.000,00 euro 
oltre agli oneri di legge. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 108/2015 in attuazione della delibera 64/2015, in considerazione 
dell’approssimarsi della scadenza del contratto in essere, il Consiglio Federale delibera di 
prorogare con lo Studio Cagnes, per un anno, il contratto per la gestione e relativa consulenza 
degli aspetti riguardanti il personale dipendente e dei collaboratori fino all’importo massimo di 
16.600,00 euro oltre agli oneri di legge.  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità. 
 

Delibera C.F. n.  109/2015 in attuazione della delibera .64/2014, vista la necessità di avvalersi 
della consulenza e assistenza di un commercialista nelle attività ordinarie della Figb, delibera di 
rinnovare per l’anno 2016, il contratto,  con il rag. Rudy Mattarozzi fino all’importo massimo di 
6.500,00 euro oltre agli oneri di legge.  
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 110/2015 in attuazione della delibera .64/2014 delibera contratto PCM per l’anno 
2016 per servizi di assistenza e manutenzione correttiva evolutiva ordinaria e straordinaria del sw 
FIGBAN/CHAMPMEET per l’importo di 10.000,00+Iva 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 111/2015 A seguito della richiesta presentata dal Presidente Federale nel mese 
di dicembre 2014 al Fondo Artigianato  Formazione e l’approvazione e finanziamento confermati in 
data  22 maggio 2015 per un contributo massimo di Euro 29.700,00, in  data 3 settembre 2015 è 
stato formalizzato l’avvio del progetto. Vista la specificità della materia oggetto della formazione, la 
proposta è di assegnare l’incarico alla Società PCM che già segue per conto della FIGB la 
gestione e l’implementazione dei software  Figban e Champmeet. Il Consiglio Federale, preso atto 
delle motivazioni, approva l’assegnazione alla Società PCM dell’incarico di formazione del 
personale preposto per un importo massimo di Euro 30.000,00 + IVA ed alla Società Ticonzero  
l’incarico di supporto  alle attività relative per un importo massimo di Euro 2.700,00 + IVA. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n. 112/2015 in attuazione della delibera .64/2014, in considerazione 
dell’approssimarsi della scadenza del contratto in essere, il Consiglio Federale delibera di 
rinnovare per il 2016 il contratto con la Ditta ALPIQ per la manutenzione dell’impianto di 
riscaldamento, dell’aria condizionata, del video citofono, dell’antifurto, della video sorveglianza e 
dell’impianto antincendio della sede e del deposito, per un importo complessivo di 7.750+IVA 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n.  113/2015 organizzazione a Salsomaggiore dei seguenti eventi: dal 24 al 28 
marzo 2016 del Campionati Under 26 per un importo massimo di spesa di Euro 11.500,00 e del 
relativo stage  per un importo massimo di Euro 2.500,00; dal 31 marzo al 3 aprile 2016 dei 
Campionati di Società Sportive a Coppie per un importo massimo di spesa di Euro 21.000,00; dal 
22 al 25 aprile 2016 dei Campionati Assoluti Squadre Libere e Signore per un importo massimo di 
spesa di Euro 23.000,00; con possibilità di effettuare, nell’ambito della delibera stessa, piccoli 
spostamenti si rendessero necessari per lo svolgimento dei Campionati. 



 

 

La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità. 
 
Delibera  CF n. 114/2015  acquisto dei premi per i Campionati Under 26, di Società Sportive a 
Coppie e  per gli Assoluti a Squadre Libere e Signore  per un importo massimo di spesa di Euro  
10.000,00+Iva. 
La delibera è posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n.115/2015 con riferimento a quanto stabilito dallo Statuto Federale e dal 
Regolamento Organico il Consiglio Federale delibera: Affiliazione 2015 ASD EQUILIUM Venezia, 
Affiliazione 2016 ASD CECINA BRIDGE; iscrizione Albo ORGANIZZATORI 2016: Claudio 
FRIGIERI; Cessazione ASD Cortina Bridge 
La delibera viene posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità 

Delibera C.F. n.116/2015 con riferimento alle posizioni delle asd Hungaria Roma Bridge, Lazio 
Bridge Liegi, New Bridge Molfetta, Asd Accademia Palermo e Auto Yacting Club, esaminate le 
relazioni dell’avv.Duca e del settore anagrafico, il Consiglio Federale decide di rimanere in attesa 
delle risposte che perverranno dalle asd alle lettere inviate e di provvedere alle relative decisione 
in merito sia per le ulteriori azioni di recupero che nei confronti dei dirigenti delle rispettive asd  nel 
corso del prossimo Consiglio Federale. Valutata inoltre la richiesta formulata dai Lions Club Navigli 
che a fronte di un somma dovuta di 5.598,00 euro e’ disponibile ad una transazione di 2.000,00 
euro, delibera di non accogliere la richiesta stessa e di associare tale posizione alle altre 5 
sopraindicate e di agire nei suoi confronti nella stessa maniera. 
La delibera viene posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità 

Delibera C.F. n.117/2015 Su proposta del Presidente il Consiglio Federale delibera, per la 
posizione specifica del Direttore dei Campionati Gianluca Frola, il passaggio dall’attuale qualifica  a 
quella di quadro prevedendo il relativo aumento base previsto dal Contratto del Commercio per il 
passaggio di categoria senza assobirmento dell’attuale superminimo e tenendo invariato la 
possibilità di home working nei termini attualmente in essere. Il Presidente è demandato alla 
relativa formalizzazione di quanto necessario. 
La delibera viene posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità. 
 
Delibera C.F. n.118/2015 il Consiglio Federale approva le modifiche al Regolamento di Giustizia 
Sportiva della Figb ed il suo inoltro al Coni per la successiva definitiva approvazione, delegando il 
Presidente Federale ed il Consigliere Ferlazzo ad apportare quelle modifiche che si rendessero 
necessarie su richiesta del Coni.  
La delibera viene posta in votazione per alzata di mano ed approvata all’unanimità 
 
Delibera C.F. n.119/2015 il Consiglio Federale mette in votazione le due ipotesi per la definizione 
della Squadra Femminile: ipotesi n.1 effettuare sulla base di quanto previsto nel bando diramato 
alla fine del 2014 le 2 selezioni previste con le 10 coppie qualificatesi e sulla base del risultato 
finale prendere le prime due coppie e la terza, decisa dal C.T., nelle prime 5 della classifica finale; 
ipotesi n.2 confermare la squadra nazionale nella composizione che ha partecipato ai Campionati 
del Mondo con la selezione per la composizione di quella per le Olimpiadi, e delibera che la 
composizione della Squadra Femminile avvenga tramite le selezioni come da bando e criteri 
sopraindicati. 
La delibera viene posta in votazione chiedendo a ciascun consigliere di esprimersi in merito ed 
approvata con 6 voti favorevoli (Cerreto, Ferrari, Dalpozzo, Arrigoni, Valentini e Failla) e 4 voti 
contrari (Clair, Ulivagnoli, D’Avossa e Medugno). 
 



 

 

Delibera C.F. n.120/2015 su proposta del Presidente, il Consiglio delibera che la squadra Open 
che rappresenterà l’Italia ai prossimi Campionati Europei 2016 sia formata dalle coppie: Lauria-
Versace, Giubilo-Cima e Donati-Sementa e che la squadra Open per le Olimpiadi verrà definita, 
nel caso in cui la Nazionale Open agli europei non si classifichi a podio, sulle base dei risultati 
delle selezioni riservata alle 14-16 coppie appartenenti al Club Azzurro. Le  prime due coppie della 
selezione stessa affiancheranno la coppia  Lauria-Versace.  
La delibera viene posta in votazione per alzata di mano ed approvata a maggioranza con 9 voti a 
favore e 2 voti contro (Ferlazzo e Cerreto). 



Intervista a Francesco Conforti

 di Francesca Canali

Responsabilità del-
la gestione ammini-
strativa, esecuzione 

delle delibere degli Organi 
Collegiali e del Presiden-
te, coordinamento e dire-
zione degli uffici centrali 
della Federazione: questi 
sono, da Statuto, i compi-
ti del Segretario Generale.  
A rivestire tale ruolo è, dal 
20 luglio 2012, Francesco 
Conforti.

Romano di nascita e fiorentino d’adozione, con un 
lungo passato da dirigente sportivo, Conforti cono-
sce regole, procedure e leggi. Ma non chiedetegli di 
applicarle in maniera fredda e pedissequa: “chi ha 
compiti di responsabilità non deve essere prigionie-
ro delle regole, per questo basterebbe un computer. I 
regolamenti sono fatti per gli esseri umani, non con-
tro di loro. Bisogna operare nel rispetto delle regole 
ma interpretarle e applicarle tenendo presente qua-
le è lo spirito che ha animato chi le ha emanate e se 
occorre qualche cambiamento proporlo per essere al 
passo con i tempi”.

Riassumiamo il suo lungo curriculum nel mon-
do dello sport. Dal 1990 al 2005 è stato Presidente 
della Federazione Italiana Canoa Kayak e dal 1997 
al 2001 componente della Giunta Esecutiva e Vice 
Presidente del Coni per evidenziare le cariche più 
prestigiose. Ci racconta queste esperienze? Che im-
patto hanno avuto nella Sua vita?
Devo dire che il mondo dello Sport è entrato nella 
mia vita molto presto e non mi ha mai abbandonato. 
Prima come atleta, poi dirigente di società e nazio-
nale, dandomi anche la possibilità di vivere un’e-
sperienza internazionale come Tesoriere della fede-
razione internazionale di Canoa. In tutti questi anni 
devo dire che tantissime sono state le soddisfazioni 
sia a livello personale che per i risultati ottenuti da-
gli atleti di cui ero Presidente. Chiaramente, com’è 
normale, in tutti questi anni non possono mancare 
momenti di delusione. Per ricordare i momenti più 
belli, i successi dei canoisti italiani, quando ero Pre-
sidente federale, nei Giochi Olimpici di Barcellona 
‘92, Atlanta ‘96, Sydney 2000 e Atene 2004 con la 
conquista di ben 12 medaglie olimpiche, e poi l’a-
micizia consolidata con il D.T. Oreste Perri  che è 
stato l’artefice più importante di tali successi. Ma 
mi fermo qui, perché sono tante le esperienze che 
potrei raccontare, anche nei bellissimi anni in cui 
ho avuto la possibilità di conoscere le peculiarità 
delle tantissime discipline sportive come Vice Pre-

sidente del CONI, per rispondere alla sua domanda, 
ma lo spazio è tiranno e poi  il passato è importante 
ma a me piace vivere il presente.

Come è approdato alla Federazione Italiana Gioco 
Bridge?
Devo dire in maniera un po’ casuale non essendo io 
un giocatore di Bridge. La FIGB si stava avviando al 
termine del periodo di Commissariamento  del prof. 
Marcello Marchionni (che io conosco da molti anni 
e con il quale ho condiviso alcune esperienze spor-
tive) e, sapendo della mia trentennale esperienza 
sportiva, Gabriele Tanini mi ha chiesto alcuni con-
sigli e fatto conoscere l’allora candidato e ora Pre-
sidente Federale Giovanni Medugno con il quale si 
sono instaurate fin dai primi momenti una reciproca 
stima e condivisione di idee. Mai mi sarei aspettato 
in quei primi incontri che poi avrei ricoperto nella 
Federazione l’importante ruolo di Segretario Gene-
rale.

Ma allora come è approdato poi a questa carica?
Il Presidente Federale, al quale ricordo spetta fra i 
compiti statutari, sentito il CONI e il Consiglio Fe-
derale, tale nomina, me lo ha chiesto. Devo dire che 
la cosa mi ha colto di sorpresa, non mi spaventano il 
lavoro e le difficoltà che dopo un periodo burrasco-
so per la FIGB non potevano mancare, avevo però 
bisogno di sapere quali fossero le linee d’azione che 
il nuovo Consiglio intendeva fissare per l’attività 
federale. Poi, dopo vari incontri con il Presiden-
te con il quale ho verificato la perfetta comunione 
d’intenti che si basa sinteticamente nel seguire con 
attenzione le regole esistenti magari adeguandole ai 
tempi, sulla massima trasparenza degli atti valoriz-
zando il compito dei vari organi federali, Consiglio 
in testa  e, infine, sul rispetto dei ruoli, ho accettato 
con grande entusiasmo mettendo in tale attività il 
massimo impegno possibile. Con il passare dei mesi 
è cresciuta, conoscendoci meglio, la stima reciproca 
con il Presidente Federale, profondo esperto dell’at-
tività bridgistica e grande appassionato, ma anche 
con i Consiglieri e con i Presidenti e Delegati Re-
gionali che sono gli ambasciatori della FIGB e che 
rappresentano un vero punto di riferimento sul ter-
ritorio.

Ci sono state novità nell’organizzazione dopo il Suo 
ingresso in Federazione?
Non sono certamente la persona più indicata a ri-
spondere a questa domanda. Posso solo dire che, 
nel primo periodo, è stato assolutamente necessa-
rio conoscere “la macchina” e “rimettersi in carreg-
giata”, vedi approvazione, in pochi mesi, da parte 
del Consiglio Federale, ma con grande impegno da 
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parte di tutto il personale della FIGB al quale va il 
mio ringraziamento, del conto consuntivo 2011, del 
bilancio di previsione 2013 e del conto consuntivo 
2012 e la sistemazione di tutti gli aspetti burocrati-
ci della nuova sede federale a Milano. Tutto questo 
senza tralasciare ovviamente l’ordinaria ammini-
strazione. Ora è iniziata, posso dire già con qualche 
piccolo risultato, la definizione di alcuni processi 
organizzativi che interessano e interesseranno i vari 
settori federali ma anche una nuova modalità di co-
municazione che raggiunga sempre più direttamen-
te le nostre Associazioni, i nostri organi territoriali 
ma anche tutti coloro che operano all’interno della 
Federazione. Tutto questo sempre nel rispetto dei 
ruoli che ritengo, in perfetta armonia d’intenti con 
il Presidente Medugno,  fondamentale. Rispetto dei 
ruoli che, la passione, la volontà di fare e di rendersi 
utili da parte di tantissime persone, certe volte non 
è ben definito, ma che ritengo essenziale in un’orga-
nizzazione che vuole crescere in maniera moderna 
ed efficace.

Cosa pensa del nostro gioco? Qual è la cosa che La 
colpisce di più? Cosa, invece, Le piace di meno?
Devo dire che non conoscevo questa affascinante 
disciplina sportiva, poi appena nominato sono an-
dato a vedere un campionato regionale a Monteca-
tini, a seguire tanti campionati a Salsomaggiore e 
recentemente anche i Campionati Europei giova-
nili a Wroclaw dove le nostre ragazze hanno vinto 
un’importante medaglia di bronzo, e ho cominciato 
a capire qualcosa della complessa attività bridgisti-
ca. Mi ha colpito positivamente la grande passione 
che traspare in tutti i partecipanti, il loro ricordarsi 
tutte le carte, le dichiarazioni, il parlarne sempre 
e comunque, dimostrando grande attaccamento e 
mettendo in atto, forse inconsciamente, un momen-
to formativo continuo che fa sicuramente crescere. 
Il Bridge è senz’altro una disciplina sportiva molto 
impegnativa che, basandosi su sistemi matematici, 
allena la mente, mantiene attivo chi ha già una certa 
età e favorisce lo sviluppo intellettuale dei giovani. 
Di negativo non vedo niente in particolare, solo una 
curiosità, il mondo del Bridge ha un numero di fu-
matori sicuramente superiore alla media nazionale.  

Il Bridge è una delle diciannove “Discipline Sporti-
ve Associate” al CONI. Che prospettive ha secondo 
lei questa disciplina e può considerarsi uno Sport?
Rispondo subito all’ultima parte della domanda, si-
curamente sì, chi svolge questa attività deve sicura-
mente avere una grande padronanza della tecnica 
ma essere anche in possesso di disciplina, capaci-
tà di concentrazione, riflessi pronti e quindi esse-
re preparati fisicamente attraverso gli allenamenti. 
Tutte caratteristiche che, con peculiarità diverse, 
contraddistinguono chi fa sport.
Nel 1993, io allora ero in Consiglio Nazionale del 
CONI, ho sostenuto e votato la richiesta (presenta-
ta con grande determinazione dall’allora Presidente 
Federale Giannarrigo Rona, attualmente Presidente 
della Federazione Mondiale)  che ha riconosciuto il 
Bridge come Disciplina Sportiva Associata. Non sa-
pevo che a distanza di quasi venti anni la mia strada 
avrebbe incrociato nuovamente quella del Bridge. 
Nel 2005 è stata fondata l’IMSA (International Mind 
Sports Association), che comprende, oltre al Brid-

ge, altri tre giochi di intelletto: Scacchi, Dama, Go. I 
cosiddetti Giochi della mente. Lo scorso 27 aprile a 
Salsomaggiore si è tenuta una conferenza stampa a 
cui hanno partecipato i massimi esponenti del CONI 
e della FIGB. In quell’occasione, il Presidente del 
CONI Giovanni Malagò, da poco eletto, dimostran-
do grande sensibilità sia nei confronti della nostra 
disciplina che del Presidente Medugno, ha espresso 
pubblicamente parole di grande apprezzamento per 
il Bridge sia per il numero dei tesserati che per l’or-
ganizzazione federale e per l’intensa attività.  I pre-
supposti per traguardi ancora più ambiziosi ci sono 
tutti ma la strada non è facile, Il Presidente Medu-
gno che, mi piace ricordare, fa parte del Consiglio 
del CONI ed è riuscito in pochissimo tempo con de-
terminazione a evidenziare  capacità personali e del 
mondo bridgistico, sa esattamente cosa è necessario 
fare. Io sarò al suo fianco come, sono sicuro, tutti i 
circa 25.000 tesserati del nostro sport.
 
Il numero di giocatori di Bridge è in calo. Quali altri 
Sport stanno registrando una diminuzione di parte-
cipanti? Quali invece un aumento?
Io credo che il calo del numero dei tesserati delle 
varie discipline sportive sia un fenomeno genera-
lizzato legato in modo particolare alla situazione 
economica che da qualche anno attanaglia il nostro 
Paese. Le difficoltà economiche si fanno sentire in 
tutte le attività basta dare un’occhiata al numero di 
aziende che sono costrette a chiudere e al numero 
sempre maggiore di disoccupati. Non ho una situa-
zione precisa al riguardo ma a fronte di un numero 
sempre maggiore di persone che fanno attività fisica 
e sport, è in calo il numero dei tesserati. Anche il 
Bridge non è esente da questo fenomeno ma posso 
dire che nell’ultimo anno la curva è stata molto ral-
lentata e il Consiglio Federale sta mettendo in atto 
tutte quelle azioni che possano consentirci di tor-
nare a crescere. Ne cito una per tutte “Porte aperte 
al bridge”. Le posso assicurare che l’aumento del 
numero dei tesserati è una delle priorità dell’atti-
vità federale e per fare questo abbiamo bisogno del 
contributo di tutti.

La visibilità di uno sport sembra cruciale per la sua 
diffusione. Come crede che la Federazione potrebbe 
aumentare la visibilità del Bridge?
Sono certamente d’accordo, la visibilità si ottiene 
sia veicolando nel modo migliore i risultati agoni-
stici (è sempre più facile, se si hanno dei campioni 
e noi ne abbiamo tanti perché il Bridge è ai primi 
posti a livello mondiale, avvicinare, sulle ali del 
risultato, nuovi appassionati), sia mettendo in atto 
delle precise iniziative promozionali. Voglio qui ri-
cordare quella che proprio in questi giorni la FIGB 
sta realizzando con degli spot pubblicitari nelle sale 
cinematografiche che si concludono rimandando 
per maggiori informazioni al sito federale. Ma anche 
qui è necessaria la collaborazione di tutti; le Asd 
e i Comitati-Delegati Regionali devono comunicare 
alla Federazione date e orari dei corsi per i princi-
pianti e promuovere azioni a sostegno dell’iniziati-
va federale. 
E concludo questa intervista sottolineando che sono 
convinto che se uniamo le forze, riusciremo a far 
raggiungere alla Federazione quei traguardi che tut-
ti vogliamo. 
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